

## **BAB IV**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Dari penelitian mengenai peran pembiayaan dengan jaminan atas unjuk dalam mengembangkan usaha mikro studi kasus di BPRS Mitra Amal Mulia cabang Wonosari, dapat diambil kesimpulan sebagai berikut :

1. Produk Pembiayaan dengan Jaminan Atas Unjuk, atau Pembiayaan Unjuk, atau lebih dikenal dengan Pembiayaan UMKM dapat diterima ditengah masyarakat pelaku usaha mikro di Kabupaten Gunungkidul khususnya Kecamatan Wonosari dan sekitarnya. Karena dalam kurun waktu kurang dari tiga tahun sudah diminati dan digunakan oleh lebih dari 500 orang pelaku usaha mikro.
2. Produk pembiayaan ini berperan penting dalam mengembangkan usaha pelaku usaha mikro yang menjadi nasabah di BPRS MAM cabang Wonosari. Dengan menyediakan persyaratan yang mudah dipenuhi oleh calon nasabahnya, membuat produk pembiayaan ini diterima secara luas oleh masyarakat. Keunggulan dari produk pembiayaan ini yaitu jaminan yang digunakan adalah alat-alat rumah tangga, sehingga lebih memudahkan masyarakat yang ingin menggunakan jasa perbankan namun masih terkendala dalam memenuhi persyaratan

*bankable*, terutama dalam hal jaminan. Jaminan dalam pembiayaan ini dimudahkan dengan tujuan mengedukasi masyarakat agar dapat berinteraksi dengan Lembaga Keuangan Syariah.

3. Peran dari produk pembiayaan ini dalam mengembangkan usaha mikro adalah dengan tambahan modal yang diberikan kepada nasabah pelaku usaha mikro. Dari 55 sampel yang diambil, usahanya mengalami perkembangan ditinjau dari kenaikan omset, keuntungan, jumlah tenaga kerja, dan jumlah pelanggan. Omset rata-rata responden mengalami kenaikan sebesar 33% setelah mendapatkan tambahan modal. Keuntungan rata-rata responden mengalami kenaikan sebesar 57% setelah mendapatkan tambahan modal. Jumlah pelanggan rata-rata mengalami kenaikan sebesar 47% setelah mendapatkan tambahan modal. Jumlah tenaga kerja rata-rata, mengalami kenaikan sebesar 57% setelah mendapatkan tambahan modal. Dalam penelitian ini mendapati temuan bahwa kenaikan jumlah tenaga kerja ternyata dipengaruhi juga oleh jenis usahanya, apabila jenis usaha dari pelaku usaha membutuhkan tenaga kerja tambahan, maka terjadi penambahan tenaga kerja, dan apabila usahanya masih bisa ditangani sendiri maka tidak ada penambahan tenaga kerja, namun secara rata-rata tetap mengalami kenaikan jumlah tenaga kerja dari sebelum mendapatkan tambahan modal. Jadi usaha mikro milik nasabah mengalami perkembangan

kearah yang lebih baik setelah menerima pembiayaan unjuk dari BPRS MAM cabang Wonosari.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian

1. Melalui produk Pembiayaan dengan Jaminan Atas Unjuk yang berhasil diterima oleh masyarakat, BPRS MAM harus bisa menjaga dan meningkatkan kualitas pelayanan dan memperbanyak produk atau layanan yang berpihak kepada masyarakat pelaku usaha mikro. Dengan adanya peningkatan produk atau pelayanan dan adanya pendampingan serta pengawasan yang baik dari pihak bank, maka diharapkan bisa membantu memenuhi masalah permodalan yang dihadapi oleh pelaku usaha mikro. Selain itu juga agar mereka dapat mengenal lembaga keuangan syariah dan terhindar dari praktik bank plecit yang masih marak terjadi.
2. Kepada pelaku usaha mikro agar dapat memanfaatkan lembaga keuangan dengan baik, meningkatkan kualitas dan kuantitas dari produknya, dan mengelola hasil usahanya dengan baik.
3. Diharapkan ada kerjasama dari berbagai pihak, yaitu pihak masyarakat, pihak bank dan pemerintah agar dapat mewujudkan masyarakat pelaku usaha mikro yang kreatif, inovatif dan mandiri yang nantinya dapat menjadi masyarakat ekonomi yang mandiri dan

ikut serta menjadi bagian dalam mengembangkan perekonomian daerah di Kabupaten Gunungkidul.

4. Dalam penelitian ini, para akademisi yang tertarik untuk meneliti tentang pembiayaan dalam mengembangkan usaha mikro, dapat meneruskan penelitian penulis khususnya pada bagian jenis usaha dapat mempengaruhi penambahan tenaga kerja, dengan sudut pandang yang berbeda, karena penelitian tentang perkembangan usaha mikro cakupannya luas dan menarik untuk diteliti lebih lanjut.